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COMITÉ DE EXTENSIÓN Y PROYECCIÓN SOCIAL DE LA FACULTAD TECNOLÓGICA 
SESIÓN ORDINARIA N°01                                                                                                                               

FECHA (12/02/2025) 

Proceso: Comité de Extensión y Proyección Social de la Facultad Tecnológica 

Motivo y/o Evento: Reunión del Comité de Extensión y Proyección Social de la Facultad 

Tecnológica  
Hora de Inicio:  
10:00 am 

Lugar: Sesión Virtual (Herramienta Microsoft Teams) 
Hora de finalización: 
12:00 m  

 
 
 
 
 

Miembros 
 
 
 
 

 
 

Nombre Cargo 

Henry Montaña Decano de la Facultad Tecnológica 

Helmuth Edgardo Ortiz Suárez 
Coordinador de la Unidad de Extensión y Proyección 
Social de la Facultad Tecnológica.    

Andrés Escobar Diaz 
Representante Tecnología en Electrónica Industrial e 
Ingeniería en Control y Automatización e Ingeniería en 
Telecomunicaciones. 

Luis Antonio Noguera Vega 
Representante Tecnología en Electricidad de media y 
baja Tensión e Ingeniería Eléctrica. 

Miguel Ángel Leguizamón Páez 
Representante de Tecnología en Sistematización de 
Datos e Ingeniería Telemática.  

Robinson Pacheco García 
Representante Tecnología en Gestión de la Producción 
Industrial e Ingeniería de Producción.  

Jaime Pantoja Representante Ciencias Básicas. 

Víctor E. Ruiz Rosas 
Representante de Tecnología en Mecánica Industrial e 
Ingeniería Mecánica.  

Jorge Pineda 
Representante de Posgrado - Especializaciones y 
Maestría en Ingería Civil. 

Invitados 

Andrés Morales  
Asistente delegado por el representante Carlos Vanegas 
en representación de Posgrado - Maestría en Gestión y 
Seguridad de la información. 

Diana Fontalvo  Funcionaria de Prácticas y Pasantías.  

Juan Hilder González Funcionario de Prácticas y Pasantías. 

Paola Duran   
Contratista de la Unidad de Extensión Facultad 
Tecnológica. 

Wendy Ortiz 
Contratista de la Unidad de Extensión Facultad 
Tecnológica. 

Diana Ramírez Leguizamón Diplomados de Extensión y Proyección Social.  

 

Elaboró:  Wendy Ortiz                                                                Visto Bueno del Acta: Ing. Helmuth Edgardo Ortiz Suárez 
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OBJETIVO: Sesión ordinaria del mes de febrero de 2025 del Comité de Extensión de la Facultad Tecnológica. 

ORDEN DEL DÍA: 

1. Verificación de quórum 

2. Aprobación del orden del día  

3. Aprobación acta de la sesión ordinaria N°10 de 2024 

4. Informe del Coordinador de la Unidad de Extensión 

5. Solicitud de Entidades del Distrito Programación Ferias Universitarias para Prácticas Laborales y/o Empresariales 

6. Feria Universitaria Tecno 2025 

7. Proposiciones y varios 

 

DESARROLLO: 

El Ing. Helmuth Edgardo Ortiz Suárez, Coordinador de la Unidad de Extensión y Proyección Social de la Facultad Tecnológica, 

da la bienvenida a los representantes del Comité y al equipo de trabajo de la Unidad de Extensión y Proyección Social, al primer 

Comité de Extensión del año 2025, acto seguido da la bienvenida a Juan Hilder quien va a tomar las funciones que realiza la 

funcionaria Diana Fontalvo en cuanto a prácticas laborales y/o empresariales y pasantías. Acto seguido Juan Hilder comenta 

que, la Facultad Tecnológica le abre de nuevo sus puertas, trabajaba en el área de seguridad y salud en el trabajo de la 

Universidad Distrital, me alegra ser parte de este equipo de trabajo de la Unidad de Extensión. 

Paola Durán asistente de la Unidad de Extensión, inicia la reunión presentando y leyendo el orden del día:  

1. Verificación quórum: La reunión se encuentra convocada de manera virtual, se verifica el quórum reglamentario con 

la asistencia de 09 miembros del Comité de Extensión: Henry Montaña Decano de la Facultad Tecnológica, Andrés 

Escobar Díaz como representante Tecnología en Electrónica Industrial e Ingeniería en Control y Automatización e 

Ingeniería en Telecomunicaciones, Miguel Ángel Leguizamón Páez como representante de Tecnología en 

Sistematización de Datos e Ingeniería Telemática, Jaime Pantoja como representante Ciencias Básicas, Luis Antonio 

Noguera Vega como representante Tecnología en Electricidad de media y baja Tensión e Ingeniería Eléctrica, Víctor 

Ruiz Rosas como representante de Tecnología en Mecánica Industrial e Ingeniería Mecánica, Helmuth Edgardo Ortiz 

Suárez como coordinador de la Unidad de Extensión y Proyección Social de la Facultad Tecnológica, Robinson 

Pacheco García como representante Tecnología en Gestión de la Producción Industrial e Ingeniería de Producción, 

Jorge Pineda como representante de Posgrado - Especializaciones y Maestría en Ingería Civil y Andrés Morales como 

Asistente delegado por el representante Carlos Vanegas en representación de Posgrado - Maestría en Gestión y 

Seguridad de la información quien tiene voz en el Comité pero no voto; se tiene quórum de liberatorio y decisorio.  

2. Aprobación del orden del día: el orden del día es aprobado por unanimidad por los representantes del Comité de 

Extensión presentes, por medio de chat y voz.   
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3. Aprobación acta de la sesión ordinaria N°10 de 2024: El coordinador de la Unidad de Extensión toma la palabra 

diciendo que el acta fue revisada y corregida por él y no se recibieron comentarios al acta vía correo por los 

representantes al Comité de Extensión ni por voz en esta sesión del Comité, por lo que el acta Nª10 de 2024 es 

aprobada por unanimidad mediante chat y voz por los representantes presentes en el Comité. 

4. Informe del coordinador de la Unidad de Extensión:  

El coordinador de la Unidad de Extensión toma la palabra, diciendo que a continuación se dará el informe sobre la gestión 

realizada durante los meses de noviembre y diciembre de 2024 de la Unidad de Extensión, da la palabra a la funcionaria Diana 

Fontalvo quien comenta sobre las actividades realizadas en el mes noviembre y diciembre de 2024, en cuanto a pasantías y 

prácticas laborales y/o empresariales:  

Tabla informe mes de noviembre de 2024: 

ÍTEM PROYECTO CURRICULAR NO. 

EMPRESAS1 

PASANTÍAS 

EXTERNAS 

NO. GRUPO DE 

INVESTIGACIÓN2 

PASANTÍAS 

INTERNAS 

NO. 

EMPRESAS 

PRÁCTICAS 

LABORALES 

1 INGENIERÍA CIVIL POR 

CICLOS PROPEDÉUTICOS 

0 0 0 0 2 2 

2 INGENIERÍA EN CONTROL 

Y AUTOMATIZACIÓN POR 

CICLOS PROPEDÉUTICOS 

0 0 0 0 1 1 

3 INGENIERÍA ELÉCTRICA 

POR CICLOS 

PROPEDÉUTICOS 

0 0 1 4 0 0 

4 INGENIERÍA MECÁNICA 

POR CICLOS 

PROPEDÉUTICOS 

0 0 0 0 2 2 

5 INGENIERÍA DE 

PRODUCCIÓN POR 

CICLOS PROPEDÉUTICOS 

6 8 1 2 4 4 

6 INGENIERÍA EN 

TELEMÁTICA POR CICLOS 

PROPEDÉUTICOS 

0 0 0 0 2 2 

7 INGENIERÍA EN 

TELECOMUNICACIONES 

POR CICLOS 

PROPEDÉUTICOS 

0 0 0 0 2 2 

8 TECNOLOGÍA EN 

CONSTRUCCIONES 

CIVILES POR CICLOS 

PROPEDÉUTICOS 

2 2 1 1 4 5 

9 TECNOLOGÍA EN 

ELECTRICIDAD DE MEDIA 

Y BAJA TENSIÓN POR 

CICLOS PROPEDÉUTICOS 

1 1 1 4 0 0 
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10 TECNOLOGÍA 

ELECTRÓNICA POR 

CICLOS PROPEDÉUTICOS 

0 0 0 0 0 0 

11 TECNOLOGÍA EN 

GESTIÓN DE LA 

PRODUCCIÓN 

INDUSTRIAL POR CICLOS 

PROPEDÉUTICOS 

1 1 0 0 1 1 

12 TECNOLOGÍA EN 

MECÁNICA INDUSTRIAL 

POR CICLOS 

PROPEDÉUTICOS 

0 0 0 0 1 1 

13 TECNOLOGÍA EN 

SISTEMATIZACIÓN DE 

DATOS POR CICLOS 

PROPEDÉUTICOS 

1 1 1 1 2 3 

 TOTAL 11 

 

13 5 12 21 23 

Tabla 1. informe de prácticas laborales y/o empresariales y pasantías del mes de noviembre de 2024  

 

Notas:  

1 Este número hace referencia a la cantidad de empresas en las que los estudiantes están haciendo pasantías externas.  

2 Este número hace referencia a la cantidad de grupos de investigación en los que los estudiantes están haciendo pasantías 

internas. 

 

❖ Se recibieron un total de 48 solicitudes para realizar cartas de presentación: 
 

➢ PASANTÍAS EXTERNAS: 13 
➢ PASANTÍAS INTERNAS: 12 
➢ PRÁCTICAS LABORALES Y/O EMPRESARIALES: 23 
➢ AFILIACIÓN A LA ARL GRUPO DE INVESTIGACIÓN GIDPAD: 2 
➢ IDEXUD CONTRATO INTERADMINISTRATIVO 0523-2024: 2 
➢ CENTRO ACACIA: 1 
➢ GRUPO DE INVESTIGACIÓN GISPUD – SISEI - PENDIENTE AFILIACIÓN PARA EL MES DE DICIEMBRE/24: 6 
➢ PROYECTO CURRICULAR TECNOLOGÍA EN CONSTRUCCIONES CIVILES - PENDIENTE AFILIACIÓN PARA EL 

MES DE DICIEMBRE/24: 1 
 

❖ Se enviaron correos a los estudiantes y a las empresas, solicitando información sobre legalizaciones de los procesos 
y el 600% legalizó, se envía la información a los proyectos curriculares. 
 

❖ Se contestaron correos donde varias empresas solicitaron información de como suscribir convenios y se les envío la 
información el modelo de Convenio Interinstitucional. 

 
❖ Se publicaron convocatorias de empresas solicitando practicantes, en las páginas oficiales de la Facultad Tecnológica. 

 
❖ Se realizó seguimiento a las prácticas labores y/o empresariales, relacionadas con los informes que deben presentar 

los estudiantes, el 60% de ellos remitieron el Primer Informe y el 40% remitió el informe final. 
 

❖ Se realizó asesoría a estudiantes y docentes relacionadas con las pasantías como modalidad de grado, y prácticas 
laborales y/o empresariales. 
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❖ Se expidieron 272 PAZ Y SALVO, para los grados del mes de diciembre de 2024. 

 
❖ Se firma el Convenio de Cooperación Interinstitucional entre la Facultad Tecnológica y CAV AUTOMOTORES SAS, 

el 20 de noviembre de 2024. 
 

Tabla informe mes de diciembre de 2024: 

ÍTEM PROYECTO CURRICULAR NO. 

EMPRESAS1 

PASANTÍAS 

EXTERNAS 

NO. GRUPO DE 

INVESTIGACIÓN2 

PASANTÍAS 

INTERNAS 

NO. 

EMPRESAS 

PRÁCTICAS 

LABORALES 

1 INGENIERÍA CIVIL POR 

CICLOS PROPEDÉUTICOS 

0 0 0 0 0 0 

2 INGENIERÍA EN CONTROL Y 

AUTOMATIZACIÓN POR 

CICLOS PROPEDÉUTICOS 

0 0 0 0 0 0 

3 INGENIERÍA ELÉCTRICA POR 

CICLOS PROPEDÉUTICOS 

0 0 1 4 0 0 

4 INGENIERÍA MECÁNICA POR 

CICLOS PROPEDÉUTICOS 

1 1 0 0 1 1 

5 INGENIERÍA DE PRODUCCIÓN 

POR CICLOS 

PROPEDÉUTICOS 

0 0 0 0 1 1 

6 INGENIERÍA EN TELEMÁTICA 

POR CICLOS 

PROPEDÉUTICOS 

0 0 0 0 1 1 

7 INGENIERÍA EN 

TELECOMUNICACIONES POR 

CICLOS PROPEDÉUTICOS 

0 0 0 0 0 0 

8 

 

TECNOLOGÍA EN 

CONSTRUCCIONES CIVILES 

POR CICLOS 

PROPEDÉUTICOS 

0 0 1 1 0 0 

9 TECNOLOGÍA EN 

ELECTRICIDAD DE MEDIA Y 

BAJA TENSIÓN POR CICLOS 

PROPEDÉUTICOS 

0 0 1 2 0 0 

10 TECNOLOGÍA ELECTRÓNICA 

POR CICLOS 

PROPEDÉUTICOS 

0 0 0 0 0 0 

11 TECNOLOGÍA EN GESTIÓN DE 

LA PRODUCCIÓN INDUSTRIAL 

POR CICLOS 

PROPEDÉUTICOS 

0 0 0 0 1 1 

12 TECNOLOGÍA EN MECÁNICA 

INDUSTRIAL POR CICLOS 

PROPEDÉUTICOS 

0 0 0 0 0 0 

13 TECNOLOGÍA EN 

SISTEMATIZACIÓN DE DATOS 

0 0 0 0 4 4 
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POR CICLOS 

PROPEDÉUTICOS 

 TOTAL 1 1 3 7 8 8 

 

Tabla 2. informe de prácticas laborales y/o empresariales y pasantías del mes de diciembre de 2024  

 

Notas:  

1 Este número hace referencia a la cantidad de empresas en las que los estudiantes están haciendo pasantías externas.  

2 Este número hace referencia a la cantidad de grupos de investigación en los que los estudiantes están haciendo pasantías 

internas. 

 

❖ Se recibieron un total de 16 solicitudes para realizar cartas de presentación: 
 

➢ PASANTÍAS EXTERNA: 1 
➢ PRÁCTICAS LABORALES Y/O EMPRESARIALES: 8 
➢ AFILIACIÓN A LA ARL GRUPO DE INVESTIGACIÓN SISEI: 6 
➢ PROYECTO CURRICULAR TECNOLOGÍA EN CONSTRUCCIONES CIVILES: 1 

 
 

❖ Se enviaron correos a los estudiantes, empresas, y proyectos curriculares informando la no legalización de los 
procesos de prácticas y pasantías. 
 

❖ Se contestaron correos donde varias empresas solicitaron información de como suscribir convenios y se les envío la 
información el modelo de Convenio Interinstitucional. 

 
❖ Se publicaron convocatorias de empresas solicitando practicantes, en las páginas oficiales de la Facultad Tecnológica. 

 
❖ Se realizó seguimiento a las prácticas labores y/o empresariales, relacionadas con los informes que deben presentar 

los estudiantes, el 40% de ellos remitieron el Primer Informe y el 45% remitió el informe final. 
 

❖ Se realizó asesoría a estudiantes y docentes relacionadas con las pasantías como modalidad de grado, y prácticas 
laborales y/o empresariales. 

 
❖ Se firma el Convenio de Cooperación Interinstitucional entre FACULTAD TECNOLÓGICA DE LA UNIVERSIDAD 

DISTRITAL FRANCISCO JOSÉ DE CALDAS Y GH PUENTES GRUA COLOMBIA SAS, el 17 de diciembre de 2024 
 

El Ing. Helmuth Ortiz da la palabra a la coordinadora Ing. Diana Ramírez quien habla sobre los diplomados multidisciplinarios 

2023, se dio cierre en diciembre a los diplomados, se tuvo grupo hasta el mes de octubre de 2024 y se finalizó en diciembre, 

los diplomados que se tenían eran: Diplomado en Gerencia de Sistemas Integrados de Gestión HSEQ, Diplomado en 

Interventoría de Proyectos con Énfasis en Sistemas Integrados de Gestión HSEQ, Diplomado en Seguridad de la Información, 

Diplomado en Confiabilidad Enfocada al Mantenimiento, Diplomado en Gestión Energética, Diplomado en Ciencia de Datos, 

Diplomado en Gestión Estratégica, Diplomado en Formulación de Proyectos, Diplomado en Implementación de Metodología 

BIM y Modelado 5D, Diplomado en Tecnologías Inmersivas, Diplomado en Gestión del Riego Organizacional, Diplomado en 

Marketing con Analítica Aplicada, Diplomado en Gestión Estratégica, Diplomado en Protocolo en la Gestión Empresarial.  

Los Diplomados Multidisciplinarios que lograron completar cupo fueron: Diplomado en Gerencia de Sistemas Integrados de 

Gestión HSEQ, Diplomado en Interventoría de Proyectos, Diplomado en Seguridad de la Información, Diplomado en 
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Confiabilidad Enfocada al Mantenimiento, Diplomado en Ciencia de Datos, Diplomado en Implementación de Metodologías BIM 

y Modelado 5D. Total, estudiantes certificados: 185. 

DIPLOMADO TOTAL ESTUDIANTES EGRESADOS FUNCIONARIOS PARTICULAR 

HSEQ 52 17 30 2 3 

INTERVENTORÍA 16 9 7 0 0 

CIENCIA 61 24 20 7 10 

BIM 25 14 8 0 3 

CONFIABILIDAD 21 7 8 4 2 

SEGURIDAD 10 4 1 1 4 

TOTALES 185 75 74 14 22 

Tabla 3. Totales de los Diplomados multidisciplinarios que completaron cupo. 

 

Resumen: 

✓ Total, de devoluciones: $73.557.750, la mayoría de los diplomados en BIM y Seguridad de la Información. 

✓ Total, saldos no recuperados: $4.597.500 

✓ Total, recaudo: $317.261.491 

✓ Total, dientes contratados: 15 con $168.960.000 

✓ Empresa certificadora Bureau: $54. 470.142 

✓ Coordinador administrativo: 11.7 meses $58.570.000 

✓ Impuesto 4*1000: $1.269.046 

✓ Beneficio institucional: $33.992.302 

✓ Duración del proyecto: 18 meses desde acta de inicio 

La coordinadora, Diana Ramírez comenta que, se tiene más docentes de planta porque se busca que las personas que 

participan como docentes en el proyecto, sean de la Comunidad y qué mejor que sean EGRESADOS, porque estos docentes 

conocen muy bien las necesidades de los estudiantes y saben que se está usando y qué no. 

 

Histórico de diplomados:  

✓ Diplomados 2023: 185 

✓ Diplomados 2022: 129 

✓ Diplomados 2020: 241 
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Grupos que se abrieron por diplomado: 

✓ Diplomado HSEQ: 4 

✓ Diplomado en Ciencia de datos: 5 

✓ Diplomado en Metodología BIM: 2 

✓ Diplomado Seguridad de la información: 1 

✓ Diplomado en Confiabilidad: 2 

✓ Diplomado en Interventoría: 2 

 

Se realizaron publicaciones de los diplomados en las redes sociales, este año se va a mejorar estas publicaciones para 

hacernos conocer más.  En cuanto al proceso para presentar estas propuestas, para el tema de supervisores, los docentes que 

se van a presentar deben realizar un curso los profesores de planta y es obligatorio para la asignación. Acto seguido el Ing. 

Helmuth Ortiz comenta, sobre la Circular No. 009-2024 sobre el curso de supervisor como requisito para quienes participen 

voluntariamente en actividades de Extensión – Supervisión de Proyectos. Esta es una circular que emitió la Oficina de Extensión 

en el mes de octubre, donde se informa a toda la comunidad universitaria, que para poder ser supervisor o coordinador de 

Proyectos de Extensión ya sea con entrada de recursos o Proyectos de Proyección Social, se debe realizar el curso virtual para 

los supervisores que deben ser docentes de planta. Para realizar el curso se debe solicitar la creación del usuario y después 

ya pueden ingresar a la plataforma skillhub login. 

La circular se puede consultar en el siguiente enlace: https://udistritaleduco-my.sharepoint.com/:b:/g/personal/factecnologica-

uext_udistrital_edu_co/ETnz9a0OCdBLjbGvy6FtaZcBd5lQJk8EyYR0yt3I87B8sg?e=zP1Zti. 

 

El Ing. Helmuth Ortiz, da la palabra a Paola Duran asistente de la Unidad de Extensión, quien da el informe de gestión a 

diciembre de 2024 de la Unidad de Extensión Facultad Tecnológica: La Unidad de Extensión de la Facultad Tecnológica, es la 

dependencia integradora y reguladora de los servicios y proyectos académicos que permiten la participación de diferentes 

factores y promotores del desarrollo local, capitalino, regional y nacional, presente en el área de influencia de esta Facultad y 

de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas en general.  

 

El proyecto académico de la Unidad de Extensión se fomenta en incrementar la ruta de aprendizaje ofrecida por la Facultad, y 

aumentar el fortalecimiento de los proyectos y actividades extracurriculares, el mejoramiento de las relaciones interpersonales 

y la proyección social, son componentes fundamentales para la construcción de un Plan de Desarrollo, que involucre la 

comunidad en general. 

El informe final de la Unidad de Extensión lo pueden encontrar en la página de Unidad de Extensión, se puede consultar en el 

siguiente enlace: https://ftecnologica.udistrital.edu.co/uextension/sites/uextension/files/archivo-normatividad/2025-

02/Informe%20de%20Gesti%C3%B3n%202024%20Unidad%20de%20Extensi%C3%B3n%20FT%20sin%20firma.pdf 

 

El Ing. Helmuth Ortiz comenta que, para este año, la idea es mejorar la participación de la unidad de extensión de la Facultad 

en cuanto a proyectos de Extensión en cuanto a proyectos de Extensión en cuanto a proyectos de proyección social. 

 

https://udistritaleduco-my.sharepoint.com/:b:/g/personal/factecnologica-uext_udistrital_edu_co/ETnz9a0OCdBLjbGvy6FtaZcBd5lQJk8EyYR0yt3I87B8sg?e=zP1Zti
https://udistritaleduco-my.sharepoint.com/:b:/g/personal/factecnologica-uext_udistrital_edu_co/ETnz9a0OCdBLjbGvy6FtaZcBd5lQJk8EyYR0yt3I87B8sg?e=zP1Zti
https://ftecnologica.udistrital.edu.co/uextension/sites/uextension/files/archivo-normatividad/2025-02/Informe%20de%20Gesti%C3%B3n%202024%20Unidad%20de%20Extensi%C3%B3n%20FT%20sin%20firma.pdf
https://ftecnologica.udistrital.edu.co/uextension/sites/uextension/files/archivo-normatividad/2025-02/Informe%20de%20Gesti%C3%B3n%202024%20Unidad%20de%20Extensi%C3%B3n%20FT%20sin%20firma.pdf
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El Ing. Helmuth Ortiz da las gracias al grupo de trabajo de la Unidad por su apoyo en las actividades.  Pregunta si hay algún 

comentario respecto al informe de las actividades de la Unidad de extensión, por lo que no hay comentarios y siguen con el 

orden del día. 

5. Solicitud de Entidades del Distrito Programación Ferias Universitarias para Prácticas Laborales y/o 
Empresariales 

El coordinador de la Unidad de Extensión, Helmuth Ortiz comenta que, el Departamento Administrativo Distrital se comunicó 

con la Unidad de Extensión y quería que la Universidad los invitara a una feria presencial, donde ellos pudieran presentar la 

oferta de prácticas y pasantías de las diferentes entidades del Distrito que han dado información a este Departamento 

Administrativo, por lo que se les respondió el correo diciendo que: en la Facultad no tenemos ninguna feria que tenga un fin 

similar, solo se han realizado charlas informativas a estudiantes.  

El Ing. Helmuth Ortiz pregunta a los representantes del Comité de Extensión, si vale la pena realizar una feria en la cual se 

invite al Departamento Administrativo del Servicio Civil, para que vengan a la Facultad y presenten la oferta a los estudiantes, 

es una feria que requiere una buena organización para que los estudiantes efectivamente aprovechen esta oportunidad. 

El Decano de la Facultad Tecnológica, Henry Montaña comenta que, le parece bien que vengan a dar su charla presencialmente 

y que asistan los estudiantes que quieran, opina que se realice de forma mixta en el coliseo para tener mayor participación y 

seria realizar la convocatoria a finales del mes de marzo que ya se encuentran estudiando los estudiantes de la Universidad 

Distrital.  

El Ing. Helmuth Ortiz comenta que, está es una buena idea y una oportunidad para que los estudiantes lleguen a las entidades 

públicas del Distrito a realizar sus prácticas laborales. Acto seguido pregunta a todos los participantes si están de acuerdo y 

todos comentan que, excelente que se realice de forma mixta, desde la Unidad de Extensión se empezara a realizar la gestión 

con el Departamento Distrital para realizar esta tarea y se les comunicara en qué fecha se realizara el evento.  

 

6. Feria Universitaria TECNO 2025 

 

El coordinador de la Unidad de Extensión, Helmuth Ortiz comenta que, la Feria Universitaria, es un evento que se realiza en 

las instalaciones de la FACULTAD TECNOLÓGICA, en el periodo intersemestral. La idea es que los estudiantes de diferentes 

colegios de grado 10º y 11º, tanto públicos como privados, de la localidad de ciudad Bolívar y localidades aledañas, incluyendo 

el municipio de Soacha, nos visiten y como Universidad contarles sobre las carreras, servicios y mostrarle nuestras 

instalaciones. Esta sería la cuarta versión de esta feria que por cuestiones logísticas y teniendo en cuenta la experiencia de las 

tres ferias anteriores, esta se debe realizar en periodo de vacaciones. 

La idea es que la feria se realice 4 días, en dos jornadas, como se realizó el año pasado. Se tiene dos fechas estimadas que 

es del 11 al 15 de agosto y del 18 al 22 de agosto para escoger, según calendario académico los estudiantes inician el 25 de 

agosto, las vacaciones del docente del 21 de julio al 4 de agosto de 2025 y cierre de semestre el 12 de julio de 2025. Por lo 

que los representantes presentes en el Comité opinan que la feria se realice del 11 al 15 de agosto de 2025. El Ing. Helmuth 
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Ortiz, solicita que los representantes vayan hablando con los diferentes coordinadores de los proyectos curriculares, 

coordinadores de laboratorio e ir preparando todo para este evento.  

 

 

7. Proposiciones y Varios 

 

La Coordinadora, Diana Ramírez comenta, acerca de las micro certificaciones, las cuales son unos programas cortos que le 

permiten a los participantes obtener capacitación en ciertos temas puntuales, ya hay unas entidades que las ofrecen, como lo 

es el SENA, la Universidad de los Andes y la Universidad Nacional. En los diplomados que ofrece la Unidad de Extensión no 

se tiene calificación, para poder certificar ese conocimiento, para ello se deben realizar unas evaluaciones. Se dice que, si uno 

hace esa micro certificación, se puede validar en el pregrado o mi posgrado, entonces eso es un plus. Estas micro certificaciones 

se realizan con el objetivo de brindar una evidencia clara de conocimientos específicos que avalan los perfiles profesionales, 

se pueden homologar en carreras o posgrados universitarios con el fin de que la persona adquiera más conocimiento mientras 

al mismo tiempo obtiene varias titulaciones. 

 

El representante, Víctor Ruiz comenta que, lo que se busca con las micro certificaciones o con este tipo de formación, es abrir 

rutas formativas y un tránsito entre la media, la educación superior y el mundo laboral. Un estudiante tiene la posibilidad de 

tener acceso al mundo laboral por esa micro certificación, sin dejar de estudiar, creería que es un tema que se debe discutir 

más a fondo en el Consejo Académico, el enfoque práctico de este tipo de formaciones está hacia brindarle posibilidades de 

tránsito a los estudiantes, independiente del punto en el que está y empezamos nosotros a tener posibilidades, absolutamente 

amplias y diversas, desde nuestros proyectos curriculares, tanto para enganchar muchachos, como para darles posibilidades 

a nuestros propios estudiantes, que ya están formalmente inscritos. 

 

La coordinadora, Diana Ramírez comenta que, somos una entidad pública y aquí los procesos son diferentes en una entidad 

privada, que de pronto las aprobaciones pueden ser mucho más sencillas. Es una excelente oportunidad para empezar a 

vincular a todas esas personas, quienes podrían ser atraídas por estas micro certificaciones y así vincularse a una carrera 

profesional, se podría articular una propuesta que pueda ser llevada Consejo de Académico, para que se evalúe el tema. 

 

El Ing. Helmuth Ortiz comenta que, este punto de micro certificaciones se va a agendar en el siguiente Comité de Extensión, 

como un punto específico y se empezará a tratar con el objetivo de llevar una propuesta al Consejo de Facultad, todo eso 

fortalece mucho más desde el punto de vista competitivo con otras Universidades. 

 

El coordinador de la Unidad de Extensión pregunta si tienen algún otro que quieran tocar en este Comité, por lo que no hay 

comentarios por parte de los representantes y da por cerrada la sesión ordinaria del mes de febrero del Comité de Extensión, 

da las gracias por la participación a los representantes y asistentes. El acta de la sesión del Comité del día de hoy se enviará 

al correo para su revisión y comentarios, para aprobación en la siguiente sesión ordinaria.  

 

Finaliza la sesión siendo las 12:00 m 
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La presente acta es aprobada en la Sesión Nª02 de 2025 

Firma Firma 

(Helmuth Edgardo Ortiz Suárez) 
(Coordinador Unidad de Extensión de la Facultad 

Tecnológica) 

(Wendy Ortiz) 
(CPS Unidad de Extensión de la Facultad Tecnológica) 

Presidente Secretaría Técnica 
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